

# EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL  
N.º XLI - Núm 12.798

SERVICIO TELEGRÁFICO  
DOS EDICIONES DIARIAS

Martes 2 de Mayo de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA  
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO  
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

## INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 2 (2 m.)

### Notas políticas

#### Consejo de ministros

En el Consejo de ministros celebrado el sábado, aparte de la cuestión de Marruecos y de los asuntos administrativos se habló de los debates parlamentarios.

El Gobierno examinó las causas de la derrota del Senado, á fin de prevenir que pueda repetirse perturbando la marcha del mismo.

Se convino que el miércoles conteste Sanchez Guerra á Sarradell, procurando terminar el sábado el debate sobre Marruecos.

Inmediatamente comenzará la discusión del proyecto de recompensas y después el debate sobre los teléfonos de Barcelona.

#### La reforma tributaria

Hoy se reunirá la comisión de Hacienda del Congreso para conocer el dictamen definitivo del proyecto de reforma tributaria.

Se le incorporarán varias enmiendas para facilitar la discusión en el salón de sesiones.

#### Un banquete

El ministro de Holanda obsequió á Bergamín con un banquete, como presidente de la sociedad geográfica que cumplimentó á la comisión holandesa que vino á Madrid á rendir un homenaje á España con motivo de la conmemoración del descubrimiento del estrecho de Magallanes.

Se pronunciaron cariñosos brindis.

#### Regreso

Hoy llegará Cierva á Madrid.

#### Vida universitaria

Reunidos los profesores de la Universidad en claustro extraordinario, acordaron nombrar Rector honorario á Ramón y Cajal, por 243 votos.

#### Mitin político

BILBAO.—Llegaron el marqués de Alhucemas, Melquiades Alvarez, Alba y sus acompañantes.

El recibimiento fué bastante frío.

La Guardia civil disolvió los grupos para evitar incidentes.

Se celebró el anunciado mitin en la sociedad «El Sitio».

El local estaba lleno.

Presentó á los oradores el presidente de la sociedad.

Alba expuso su propósito de atraerse á las izquierdas, incluso á los socialistas, mediante una política de realidades. Considera fu

esta la obra económica de los conservadores. Habló extensamente de la situación de la Hacienda y de la necesidad de castigar á los poderosos.

Melquiades Alvarez abogó por las reformas constitucionales. Se mostró partidario de la sindicación libre. Terminó diciendo que servirá á la Monarquía mientras la Monarquía sirva á la Patria.

El marqués de Alhucemas habló en términos optimistas del triunfo de la causa liberal. Coincidió con el Conde de Romanones respecto al problema marroquí.

#### El Rey expone una iniciativa

CORDOBA.—Al pasar el Rey conversó en la estación con Alcalá Zamora.

El Rey lo felicitó por representar á una región tan laboriosa. Expuso la iniciativa de crear un organismo ageno á la política, que prescindiendo de trámites burocráticos facilitara la ejecución de proyectos beneficiosos al país.

Alcalá Zamora respondió que tenía que aplicarse el Código penal á las personas de altura.

—Sí, lo exige el bien de España—replicó el Soberano—me alegraría ser condenado el primero.

Don Alfonso excitó á los diputados andaluces á unirse para lograr la canalización del Guadalquivir.

#### Nuestra acción en Marruecos

#### Noticias de Madrid

Aunque los círculos políticos estuvieron poco animados, en todas partes persistía la ansiedad por conocer noticias de Marruecos.

Sábase que entre las últimas bajas figura la de un sobrino de Dominguez Pascual, que resultó herido de mucha gravedad.

#### Castigo al enemigo

LARACHE.—En las operaciones de Beni Aros, González Carrasco mandaba la vanguardia.

El frío es intensísimo.

Luego se incorporó Sanjurjo.

Los picachos de los cerros están nevados.

El enemigo se atrincheró para resguardarse de los bombardeos aéreos.

No obstante fué castigado duramente y dejó muchos muertos y heridos en las trincheras.

## Homenaje á Cajal

Sr. Dr. de EL DIARIO DE ALBACETE

ALBACETE

Mi querido amigo y compañero: Seguro de antemano del entusiasmo con que ha de acoger Vd todas las iniciativas que se encaminen al enaltecimiento de la gran figura de nuestro sabio Maestro Cajal, me tomé la libertad de dirigirlas estas líneas para rogarle que el mayor encarecimiento se sirva dar la mayor publicidad posible otorgándonos en su periódico sitio y atención preferente a todas las comunicaciones que el secretario de la Comisión para el homenaje a Cajal remitirá a Vd. directamente estos meses.

Prescindiendo de actos públicos que pueden llevarse á cabo para expresar al Maestro la adhesión y la admiración del país entero, en realidad el objeto fundamental que perseguimos es el de constituir un fondo capaz de sostener en el porvenir con gran holgura el «Instituto Cajal para Investigaciones Biológicas». Se trata de una fundación permanente del tipo del Instituto Rockefeller y por tanto debemos prepararnos para una campaña lenta y persistente, es decir, que no tengamos que tener ninguna razón para cerrar la suscripción, que al contrario ha de permanecer abierta durante mucho tiempo para dar todo el fruto que seguramente nos proporcionará mediante las aportaciones que han de llegar de los españoles de América.

Perdóneme usted que insista sobre la conveniencia de hacer resaltar este propósito nuestro, de dar menor importancia á los homenajes transitorios y fugaces y en cambio concederla en absoluto á la Fundación que ha de crearse.

Dando á Vd. las más expresivas gracias por su valiosa cooperación en esta obra y por la ayuda que seguramente prestará á la Comisión en lo sucesivo, me reitero suyo afectísimo amigo y compañero

q. l. e. l. m.,

El Presidente de la Comisión de la Prensa.

J. Francos Rodríguez.

## Exposición al público

Povedilla.—Repartimiento de riqueza urbana.

Vianos. Id. id.

Alatos.—Proyecto de presupuesto ordinario.

San Pedro.—Id. id.

Carcelén.—Repartimiento de la contribución urbana.

Albatana.—Padrón de cédulas personales.

Férez.—Proyecto de presupuesto ordinario.

Hoya Gonzalo.—Id. id.

CUELLAR

Médico Odontólogo

CONCEPCION, 12.—ALBACETE

## En las riberas del Júcar

Hemos llegado á Cullera en el oscurecer de esta tarde abrilfea que se engalana y perfuma como para una fiesta nupcial. Con nosotros han venido de la cercana capital varias mujeres hermosas. Son, la Reina y las que formaran su corte de amor en unos magníficos Juegos Florales celebrados en esta población hace varios meses. Son jóvenes cuyas almas se hallan en el apogeo de la juventud y de la gloria; son las novias de hoy... las madres de mañana... el más gallardo florón de la grandeza de Cullera.

Se ha puesto el sol por los lejanos confines embellecidos por los huertos de naranjos, y ha lucido un lucero en el cielo ya opaco.

Caminamos lentamente por las calles llenas de gente; oyendo el reir de una pareja de enamorados, el pregón de un vendedor ambulante y la voz de bronce que de la torre parroquial llega.

Muchos ojos se paran á contemplar nuestra indumentaria: mi traje, mis polainas, mi sombrero y mis lentes llaman poderosamente la atención á más de cuatro... sin embargo, no nos sentimos ofendidos por la atención de que somos objeto; al contrario, la mirada con que nos observan es una mirada dulce y acariciante, como un saluço, como un beso...

Proseguimos nuestro paseo. Ne conocemos la ciudad, y nuestro guía obra á su antojo; todo en Cullera es poesía. Sin saber á donde, en pos del arte y de la ilusión vamos.

Al azar, al azar hemos llegado al río. Nosotros lo creíamos mas lejos, mas distante, más separado de la ciudad. Nos hemos equivocado. El teatro Cervantes, el soberbio coliseo de la localidad recibe en sus muros el beso de las aguas.

Nos apoyamos en el balaustrado del puente de barcas y vemos, con los ojos llenos de entusiasmo, como el Júcar se desliza mansamente, hasta el punto de crear á sus aguas calladas y dormidas. En el cielo no hay luna; miles de estrellas fulgen y se corren, y vienen á retratarse en el líquido con irrisaciones fantásticas.

Con los ojos muy abiertos, queriendo abarcar de una mirada toda la maravilla del espectáculo seguimos contemplando el río, y las riberas preciosas, y el puente de hierro, y los macizos de las primeras casas de este lugar, y la silueta de un hombre que pasea camino del mar viendo reflejarse su figura quiétesca en el espejo del río.

Es la hora maga de las alucinaciones y de los ensueños. El Júcar manso trae á nuestro pensamiento el recuerdo de horas dulcísimas de placer vividas, y á nuestro corazón, un algo de sosiego y de esperanza.

Nos creemos solos y transportados á un rincón del paraíso. Todo duerme; todo calla. Nada viene á

turbar la magnificencia de esta hora; ni el mundo con sus vanidades ni la ciudad con sus encantos.

Es la hora de amor con que soñaron Santa Teresa y Fray Luis de León. Es la hora en que tiene la brisa el frescor de la caricia y el perfume de la selva. Es la hora hechicera para vivir del amor.

Soñamos despiertos en la quietud del ambiente, contemplando á la ciudad feliz junto á nosotros y viendo como el río sigue su camino para celebrar sus eternos desposorios con las aguas del mar.

Quando volvimos en sí de nuestro éxtasis, pusimos nuestra mano en el hombro de nuestro acompañante: —Esto no es Cullera, ni su huerta ni su río...

—¿...?

—¡Oh, amigo mio! Esto es la gloria. Esto es... ¡La felicidad!

José Rico de Estasen.

Cullera, Abril 1922.

## Vigémo Congreso Internacional de americanistas en Rio de Janeiro (Brasil)

Del 20 al 30 del próximo mes de Agosto, coincidiendo con las fiestas conmemorativas del Centenario de la Independencia del Brasil, tendrá lugar en Rio de Janeiro, el XX Congreso Internacional de americanistas.

El programa de dicha Asamblea contiene las siguientes secciones: Historia y Geografía, Antropología y Etnografía, Paleontología y Arqueología.

Las oficinas de la Unión Ibero Americana (Calle de Recoletos, 10 Madrid), facilitarán, á quienes lo soliciten, detalles acerca del XX Congreso de Americanistas y realizarán inscripciones, de las personas y entidades que deseen figurar como congresistas.

Boletín oficial

1.º Mayo 1922.

Gobierno Civil.—Circular reclamando á los Alcaldes certificaciones de las relaciones nominales de deudores y acreedores de los municipios.

—Otra autorizando al Alcalde de Alborea para que pueda proceder á la extinción de animales dañinos en la «Dehesa Boyal» de de aquel término.

—Autorizando á don Telestero Garcia Gaspar, de Yeste, para conducir por el río Segura hasta Minas, 4.000 piezas de madera.

—Anuncio imponiendo multas, á propuesta de la Jefatura de Montes, á los Alcaldes de Cotillas, Paterna del Madera, Almansa, Hoya Gonzalo y Ayna.

—Señalando para que tenga lugar la elección de miembros de la Cámara de la Propiedad urbana de esta capital, el día 16 de Mayo.

Ayuntamientos.—Edictos de los de Cotillas, Povedilla, Vianos, Alatos, San Pedro, Madrigueras, Carcelén, Albatana, Férez y Hoya Gonzalo.

## Telégrafos

Ha sido promovido á Auxiliar primero de Oficinas, don Ismael Rodriguez Baidez, que presta sus servicios en la Jefatura de Telégrafos de esta capital.

## SUBASTAS

Cotillas.—Depositario de los fondos municipales con el haber anual de 75 pesetas.

Madrigueras.—Practicante de cirugía menor con el haber anual de 100 pesetas.